

El PODEMOS entrega sus "Propuestas para un Camino Común"

**Tomás Moulian: "La lucha por el Socialismo es la lucha por una democracia que es imposible en el marco de este sistema" .**

2005 01 12

*Los precandidatos presidenciales de las fuerzas de izquierda debatieron en la Fiesta de los Abrazos 2005*

Los precandidatos presidenciales del Poder Democrático y Social (PODEMOS) entregaron sus propuestas para mejorar y dar solución a los distintos problemas que aquejan a nuestro país en materia de educación, salud, cultura, medio ambiente, entre otros., en el foro llamado "Propuestas para un camino común", que se llevó a cabo en el segundo día de la Fiesta de los Abrazos.

En la carpa Fuerza Gladys, los distintos precandidatos de la coalición de izquierda, coincidieron en llamar a la unidad del pueblo, entregar su visión de país, su oposición al modelo neoliberal, como así también en las críticas a las distintas administraciones de la Concertación y específicamente la del Presidente Ricardo Lagos.

El precandidato presidencial del Partido Comunista de Chile, sociólogo y rector de la Universidad ARCIS, Tomás Moulian entregó ideas centrales para luchar contra el sistema neoliberal y así democratizar la sociedad chilena en el nivel político, económico, social y cultural. "La lucha por el socialismo, lo realmente revolucionario es la lucha por una democracia que no es posible en el marco de este sistema y que implica luchar en sus resquicios, empujarlo, hacerle daño para que se vaya deteriorando y termine por dar paso a una sociedad mejor".

El intelectual, dijo que lo primero que se debe lograr es "la democracia política, que signifique acabar con la Constitución de 1980, convocar a una asamblea constituyente que busque, más allá de la democracia que queremos hoy día, e ir a una democracia participativa que socialice el poder, que genere oportunidades de participación para todos los ciudadanos".

A su vez, Tomás Moulian consideró que todas las fuerzas contrarias al sistema imperante en Chile "deben tener una política de unidad, anti dogmática en que todos nos veamos como luchadores de una misma tarea, y para mantener esta lucha debemos ser abiertos, plurales y creativos con el fin de transformar estas elecciones en un acto de pedagogía social", ya que "sólo la unidad nos hará más fuerte".

El rector de Arcis, señaló además, que "las elecciones en sí no son lo más importante, sino que lo primordial es la semilla que vamos dejando entre los sectores populares que hoy están atrapados en el clientelismo de la Concertación o por el de la UDI".

Por su parte, Nicolás García Moreno, precandidato presidencial del Bloque por el Socialismo afirmó que para los revolucionarios “las elecciones son solo un instrumento de agitación política para educar a las masas, acumular fuerzas políticas, por ello para nosotros lo más importante es el programa político más que los candidatos”.

El abanderado del Partido Humanista, Tomás Hirsh afirmó que las decenas de organizaciones político sociales quienes aspiran a un cambio profundo del país y por ello, se han integrado al PODEMOS, “han dado vida a la mayor e importante organización que la izquierda y el progresismo chileno se han dado en más de 30 años, lo que ha dado pruebas en las recientes elecciones municipales, por ello debemos ampliarlo y darle cabida a todos quienes quieran pertenecer a él”.

Entre sus “propuestas para un camino común”, Tomás Hirsh destacó que son tres grupos de transformaciones que se requieren con mayor urgencia; “se requieren cambios drásticos en las condiciones de vida de las mayorías, poniendo a la salud y la educación como valores máximos; se necesita también transformaciones políticas y económicas, así una descentración de todas las formas de poder político, por último, se urgen transformaciones humanas, una nueva concepción del ser humano que afirme la intención, el futuro, la libertad y el cambio permanente por sobre el sometimiento de las grandes mayorías a unos pocos”, dijo el abanderado Humanista.

Hirsh postuló que estos grandes cambios estructurales “implican una transformación radical del actual sistema, ya que si el sistema coloca al dinero como el valor central al que tienen que adecuarse todas las necesidades de la gente, nosotros proponemos que es a las necesidades humanas a las que tiene que servir el dinero”.

“Si al sistema le interesa manipular y anular la intención humana para evitar cualquier cambio indeseable o peligroso, el PODEMOS propone abrir todos los espacios de libertad cada vez más grandes, por ello lucharemos, no nos importa cuanto tiempo pase, seguiremos luchando por aquello que creemos justo y necesario para todos”, concluyó Tomás Hirsh.

El precandidato presidencial de la Izquierda Cristiana (IC) y vicerrector de la Universidad Bolivariana, Manuel Jaques señaló que “estamos cansados de saber que en nuestro país se habla de igualdad de oportunidades cuando sabemos que la distribución del ingreso establece que el 20% de los más pobres acceden al 4% de la riqueza nacional y que el 20% de los más ricos acceden al 57% de la riqueza y sin embargo se habla que estamos en un estado de bienestar”.

Por ello, los precandidatos del PODEMOS aspiran a la construcción de una sociedad más justa, democrática y participativa, en la cual los derechos de los ciudadanos y trabajadores sean respetados, la distribución de la riqueza sea más equitativa y en unidad poder avanzar e ir en contra del sistema económico imperante en nuestro país.



**Información disponible en el sitio Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:**

<http://miguel-enriquez.com>

**Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:**  
[ceme100@yahoo.es](mailto:ceme100@yahoo.es)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

